
Муниципалитет Бейармуду и 
муниципалитет Чорум подписали 
протокол «Города-побратима».

Беярмуду и муниципалитет 
Чорум подписали протокол 
о «городе-побратиме»
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Муниципалитет Этимесгут представил культуру Кыргызстана, 
а также различных провинций на 25-м Международном 
фестивале культуры и искусства «Дни Анатолии».

Sayfa 5

Министр иностранных дел Хакан Фидан заявил, что Турция является одним из 
крупнейших иностранных инвесторов в Казахстане, и сказал: «Объем торговли в 
10 миллиардов долларов больше не является отдаленной целью».

Министр иностранных дел Фидан: 10 миллиардов долларов
объёма торговли с Казахстаном больше не является
далекой целью
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Турецкая оборонная
промышленность 
продемонстрировала
свою силу на
выставке DSEI 2023,
прошедшей в Англии

Турецкая оборонная промышленность приняла участие в Международной 
выставке оборудования для обороны и безопасности (DSEI 2023), одном 
из самых важных мировых мероприятий в своей области, проходившем в 
Великобритании с участием примерно 30 компаний.
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Медаль от Казахского национального
университета имени аль-Фараби в ТЮРКСОЙ 

Министр Омер Болат сказал: «Даст Бог, в бюджете на 2024 год 
поддержка экспорта будет увеличена более чем на 100 
процентов. Это означает, что; Я надеюсь, что мы предложим 
поддержку экспорта в размере более 20 миллиардов лир в 
вашу пользу для увеличения нашего экспорта».

Министр Болат: Будем 
надеяться, что в бюджете на 
2024 год поддержка экспорта 
будет увеличена более чем на 
100 процентов

Sayfa 8

Президент Азербайджанской 
Республики принял глав делегаций, 
участвующих во втором министерском 
заседании Управления по 
чрезвычайным ситуациям TDT

В Баку состоялось второе 
министерское заседание 
Организации по управлению 
чрезвычайными ситуациями 
тюркских государств.
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Третий день 25-го 
Международного фестиваля 
культуры и искусств «Дни 
Анатолии» «Кыргызский ветер»
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Рифат Хисарджиклыоглу, президент Союза 
палат и товарных бирж Турции (TOBB), сказал: 
«С сегодняшнего дня мы будем более тесно 
связаны с Грузией, Кавказом и Центральной 
Азией через Тюркгёзю».

Президент TOBB 
Хисарджиклыоглу: С 
Тюркгёзю мы будем более 
тесно связаны с Кавказом 
и Центральной Азией
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Академики Казахского национального университета им. аль-Фараби 
(КазНУ) были награждены различными медалями, присужденными 
ТЮРКСОЙ Международной организацией тюркской культуры 
(ТЮРКСОЙ).

Генерального Координатор Ассамблеи Столичного 
Муниципалитета Анкары Хамди Кескин Навестил 
Почетного Консула Кыргызстана В Турции 
Мустафу Курта

Член Совета 
столичного 
муниципалитета 
Анкары Хамди Кескин 
навестил почетного 
консула Кыргызстана в 
Турции и председателя 
Столичной платформы 
доктора Мустафу Курта. Страниц 12

Значимый визит в Управление 
иммиграционной службы

Встретились начальник Управление 
иммиграционной службы Министерства 
внутренних дел Атилла Торос и депутат 
Украины Мустафа Абдулджемиль 
Кырымоглу. Страниц 13

Память с 
Технофеста
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Он очень скромный и очень 
хороший хозяин. Он наблюдал за 
каждым из своих гостей один за 
другим.
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Этот день в истории

В своем выступлении на симпозиуме «Конституция 2023 года, а не 1982 года» президент 
Эрдоган сказал: «Мы никогда не перестанем работать, стремиться, пока не принесем 
новую конституцию, которая является одним из элементов нашей цели на турецкий 
век, нашей нации».

«Мы никогда не нарушали 
наш идеал привести нашу 
нацию к конституции,
которую она заслуживает»



В своем выступлении на симпозиуме «Конституция 2023 года, а не 1982 
года» президент Эрдоган сказал: «Мы никогда не перестанем работать, 
стремиться, пока не принесем новую конституцию, которая является 
одним из элементов нашей цели на турецкий век, нашей нации».

«Мы никогда не нарушали 
наш идеал привести нашу 
нацию к конституции,
которую она заслуживает»

Президент Реджеп Тайип Эрдоган принял 
участие в симпозиуме по Конституции 2023 
года вместо 1982 года, проходившем в 
тюремном музее Улужанлар, и выступил с 

речью.
Напомнив, что сегодня 12 сентября, президент Эрдоган 
заявил, что ровно 43 года назад Турция вступила в один из 
самых мрачных периодов в истории республики.
Заявив, что то, как страна подошла к дню переворота, — 
это отдельная история и отдельная тема для обсуждения, 
президент Эрдоган сказал: «Но со дня переворота сотни 
тысяч людей были задержаны, тысячи людей были 
приговорили к смертной казни, 50 человек были казнены 
с логикой «один справа, один слева», короче говоря, почти 
«Те зловещие дни, когда каждая семья вынесла свою долю 
боли, никогда не были стерты из памяти». наши 
воспоминания, они никогда не будут стерты. Если бы 
только у этих тюрем Улужанлар, Мамак, Диярбакыр и 
Сагмалджылар был язык, чтобы рассказать о тех днях».

Президент Эрдоган заявил, молодые люди убитых под 
пытками, таких как Хусейн Курумахмутоглу, который 
после казни не имел никакого отношения к 
преступлению, за которое их судили, не оставит 
заговорщиков в загробной жизни продолжил свои слова: 
«Через 7-8 лет после переворота те, кого посадили 
прикладами, в том числе и тех, кого судили смертной 
казнью, почти все были освобождены. Уже один этот 
пример свидетельствует о том, насколько показной была 
работа, с всех его стадиях, от суда до казни. Конечно, 
самый большой кинжал, который администрация 12 
сентября вонзила в сердце нашей страны, — это 
конституция государственного переворота 1982 года, о 
которой мы до сих пор говорим и обсуждаем. Несмотря 
на то, что с 1987 года в нее 23 раза вносились поправки, а в 
2017 году даже произошло историческое изменение в 
системе правления, текст, который у нас есть, по-
прежнему является конституцией государственного 
переворота».
Заявив, что каждая из поправок важна, но также фактом 
является то, что каждая поправка нарушает целостность 
написания и смысла конституции, президент Эрдоган 
напомнил, что с этой целью около 10 лет назад они начали 
работу над новой конституцией под крышей Великого 
национального собрания Турции.

«ВОПРОС НОВОЙ КОНСТИТУЦИИ 
ПРОДОЛЖАЕТ БЫТЬ НА ПЕРВОМ МЕСТЕ 
НАШЕЙ ПОВЕСТКИ ДНЯ»
Президент Эрдоган заявил: «Это исследование, в 
котором участвовало самое широкое политическое 
участие по сравнению с предыдущими 
конституционными поправками, провалилось из-за, так 
сказать, «бокового» поведения оппозиционных партий».
Несмотря на это, президент Эрдоган заявил, что они не 
отказались от своей цели дать стране новую, 
гражданскую, демократическую, либеральную и 
всеобъемлющую конституцию, и сказал: «К сожалению, 
наше предложение полностью переписать конституцию 
во время перехода к президентской системе 
Правительство не могло быть реализовано из-за 
непримиримой позиции оппозиции. Тем не менее, мы 
следуем нашему обещанию, данному нашей нации»
Напомнив, что в прошлом году они провели серию 
семинаров, в которых приняли участие ученые и 
представители неправительственных организаций, 
которые имели право высказать свое мнение по 
конституции, президент Эрдоган сказал, что они 
подготовили свой собственный текст конституции, 
который будет иметь основополагающее значение для 
переговоров с другими политическими партиями и 
которые они представят народу.
Президент Эрдоган продолжил следующее: «К 
сожалению, в этом процессе не было никакой 
политической организации, которая подготовила бы 
новый конституционный текст, кроме партнеров 
Народного альянса MHP и партии AK. Хотя 
оппозиционная сторона постоянно говорит об этом и 
использует это при каждой возможности, когда дело 
доходит до конкретных шагов, оно немедленно берет на 
себя управление». Оно прорывается на другую сторону и 

исчезает. То же самое они сделали и на этот раз. Вместо 
новой конституции они выдвинули бессвязный и 
бессмысленный текст типа «пусть их друзья видят во 
время шопинга" и окунулись в свой мир. Хотя, с ними 
невозможно не согласиться. Отдельные бои, союзы 
внутри партии Отдельные бои между партнёрами. 
Отдельный привет стране, Отдельный привет загранице. 
Пока все так погружены в свои личные расчеты и бои, 
зачем кому-то беспокоиться о вопросе, требующем 
времени, усилий и знаний, таком как новая конституция. 
Но у нас есть и ответственность, и ответственность перед 
нашей нацией. У нас есть право голоса. За это Я 
рассматриваю этот симпозиум, организованный нашим 
Управлением по коммуникациям и Советом по правовой 
политике, как выражение нашей решимости принять 
новую конституцию. Поздравляю тех, кто внес свой 
вклад в организацию симпозиума, и его участников. «Мы 
никогда не перестанем работать, бороться и бороться, 
пока не принесем нашей стране новую конституцию, 
которая является одним из элементов нашей цели «Век 
Турции».

«ТУРЦИЯ ЗАСЛУЖИВАЕТ НАМНОГО ЛУЧШУЮ 
КОНСТИТУЦИЮ»
Заявив, что конституционная история Турции достигла 
200 лет и что в республиканский период был различный 
конституционный опыт, президент Эрдоган сказал: 
«Однако с 27 мая 1960 года наши конституции, к 
сожалению, были сформированы и введены в действие 
администрациями переворота».
Заявив, что тот факт, что конституция была принята на 
референдуме, проведенном в условиях 
государственного переворота, не изменил 
проблематичную картину, стоящую за ней, президент 
Эрдоган сказал: «Однако такая страна, как Турция, 
которая имеет 2 тысячи лет государственных традиций, 
тысячу лет господства в своей географии, опыт 
Республики, достигшей своего первого столетия, и 73 
года накопления демократии, очень заслуживает гораздо 
лучшей конституции».

«ЭТО ФАКТ, ЧТО НАМ НУЖНА НОВАЯ 
КОНСТИТУЦИЯ, КОТОРАЯ ОБЪЕДИНЯЕТ 
ПРОШЛОЕ С ЦЕЛЯМИ БУДУЩЕГО»
Заявив, что конституции не являются неизменными 
текстами и что это должно быть хорошо известно, 
президент Эрдоган сказал: «Например, хотя 
американская конституция менялась 27 раз за 236 лет, она 
все еще может удовлетворить потребности страны. Есть 
также такие страны, как Великобритания, которые 
имеют характер правового государства, но не имеют 
писаной конституции. Есть также страны, которые 
имеют конституции с очень хорошими текстами на 
бумаге и где преобладает практика, далекая от 
демократии и верховенства закона. Наша 
цивилизационная история очень и очень богата с точки 
зрения конституционного опыта. Например, одной из 
старейших письменных конституций в мире является 
так называемая Мединская конвенция с 47 статьями, 
принятыми сразу после хиджры. Такие тексты, как 
Кодекс Хаммурапи, который восходит к периоду до 
нашей эры и может соответствовать сегодняшней 
концепции конституции, также находятся в наследии 
нашей географии. Для современных конституций 
указывается ряд ссылок, начиная с Великой хартии 
вольностей в Англии и заканчивая французской 
Декларацией прав человека и гражданина и 
американской Декларацией независимости».

Президент Эрдоган также сказал: «Конституционные 
инициативы в нашей стране были инициированы Актом 
о союзе 1808 года и вступили в силу с Конституцией 1876 
года. Конституция, составившая легитимную основу 
Войны за независимость, была подготовлена и вступила в 
силу в 1921 году, то есть в самые жестокие дни войны. 
Одной этой конституции достаточно, чтобы показать 
чувствительность нашей нации и тех, кто управляет 
страной, к юридической легитимности. Последующие 
конституции 1924, 1960 и 1982 годов имеют отдельные 
истории о своих периодах. "Наш долг сегодня - написать 
свою собственную историю к 100-летию нашей 
Республики, основываясь на тех глубоких знаниях, 

которыми обладает наша страна, и оставить величайшее 
наследие будущим поколениям».
Отметив, что мы переживаем период, когда происходят 
радикальные изменения в технологиях, климате, а также 
политических и социальных структурах, президент 
Эрдоган сказал: «В такой период недостаточно просто 
укреплять нашу инфраструктуру и расширять наше 
видение, чтобы реализовать наши претензии на 
Турецкий век. Недостаточно создавать новые проекты в 
соответствии со всем этим, объединяя прошлые знания с 
целями будущего». «Это факт, что нам нужна 
конституция. того факта, что это спасет нас от тени 
конституции переворота, достаточно, чтобы сделать 
работу над новой конституцией ценной».

Заявив, что новый конституционный текст не изменит 
внезапно политическую, социальную и экономическую 
структуру страны, как волшебная палочка, и не 
превратит Турцию в сказочную страну, президент 
Эрдоган заявил: «Однако ясно, что новая конституция, 
которая включает в себя общие ценности нации, общее 
будущее страны, выживание государства, 
неотъемлемые права и свободы людей, примирение 
политических деятелей, короче говоря, все это на основе 
легитимности, не оставляющей места для сомнений, 
многое добавит Турции. Тот факт, что некоторые 
понятия часто упоминаются в конституции, не означает, 
что они имеют один и тот же аналог в жизни страны и 
общества. Собственно говоря, наименьшее количество 
ссылок на такие вопросы, как основные права и свободы, 
экономические и социальные права, включено в 
конституции стран, которые считаются наиболее 
продвинутыми в этом отношении. Видно, что 
большинство ссылок на эти названия делаются в 
проблемных географических регионах. Самое главное – 
не украшать конституции красивыми концепциями 
современного мира, а выдвигать администрации и 
практики в соответствии с духом этих текстов».
Заявив, что в этих рамках следует оценивать вопрос о том, 
являются ли конституционные тексты короткими или 
длинными, президент Эрдоган сказал: «Каждая система 
превращается в конкретные практики в соответствии с 
пониманием и стилем людей, которые будут ее 
использовать. Наш долг состоит в том, чтобы построить 
систему наиболее надежным, реалистичным и 
устойчивым способом».

«НАША НЫНЕШНЯЯ КОНСТИТУЦИЯ 
ПОСТОЯННО ОПУСКАЕТ НОГИ ВМЕСТО ТОГО, 
ЧТОБЫ ПРОЛОЖИТЬ ПУТЬ НАШЕЙ СТРАНЕ НА 
ПУТИ СОВРЕМЕННЫХ ЦИВИЛИЗАЦИЙ»
Заявив, что демократия и правовая практика Турции 
говорят о том, что бюрократическая олигархия может 
злоупотреблять короткими текстами и что длинные 
тексты могут блокировать политические и социальные 
преобразования, президент Эрдоган сказал: «Поэтому 
нам нужен конституционный текст в соответствии с 
представлением нашей нации о мире и жизни, 
накоплениями и целями нашей страны, с его словом, 
духом и объемом. Как это называли древние? «Мечеть 
Эфраима, агиарини мани». Независимо от того, 
насколько текст меняется в зависимости от условий мира 
и страны, мы хотим принести в нашу страну 
конституцию, которая гарантирует, что это понимание 
всегда будет продолжаться. Мы обсудим это со всеми 
фракциями в парламенте. Если они положительно 
посмотрят на эту работу, мы продолжим свой путь. Если 
это произойдет, это произойдет, это обязанность, мы 
должны стучаться в двери. Как Республиканский альянс, 
мы к этому готовы. Отсюда я призываю все политические 
партии, неправительственные организации и 
представителей научных кругов, давайте разговаривать, 
обсуждать, договариваться, чтобы найти наиболее 
идеальный конституционный текст в соответствии с 
поговоркой «Барика-и правда возникает из 
конфискации», но давайте не будем убегать от этого 
процесса. Никому не нужно беспокоиться о поиске и 
работе над такой конституцией».
Подчеркнув, что продолжение жизни с конституцией, 
которая превратилась в «лоскутный клуб» со всеми 
изменениями, которые она претерпела, стало бременем, 
которое трудно нести для политики и страны, президент 

Эрдоган сказал: «Наша нынешняя конституция 
постоянно снимает обувь нашей страны вместо того, 
чтобы прокладывать путь для нашей страны на пути 
современных цивилизаций. Мы искренне верим, что 
Турция, которая сбросила со своих плеч много бремени 
опеки на переворот, обладает стойкостью, чтобы сделать 
это в отношении конституции 12 сентября».
Заявив, что они будут продолжать борьбу до тех пор, пока 
не принесут в страну новую конституцию, которая была 
подготовлена не как директива о перевороте, а как 
реальный общественный договор, президент Эрдоган 
сказал: «Как и во всех наших работах, нашим девизом в 
работе над новой конституцией будет принцип «Пусть 
люди живут так, чтобы государство могло жить». Мы 
стремимся к конституции, которая отдает приоритет 
людям, отражает разнообразие и богатство нации и 
добавляет динамизма обществу, не отставая от общества. 
Я верю, что на нашем симпозиуме все эти вопросы будут 
подробно обсуждаться и обсуждаться, и перед 
политикой и обществом откроются светлые горизонты 
для новой конституции. Пусть никто не сомневается в 
том, что мы будем искренне оценивать каждое мнение, 
каждую критику, каждое предложение, прозвучавшее 
здесь, и включать их в нашу работу. Я рассматриваю 
президентскую систему правления, которую я считаю 
вершиной двухвекового стремления нашей страны к 
системе управления, и в которой мы закончили первый 
срок и вступили во второй, как часть этого 
всеобъемлющего учета».

«МЫ ПОДДЕРЖИВАЕМ НАШИХ БРАТЬЕВ И 
СЕСТЕР ВСЕМИ СИЛАМИ В ЭТИ ТРУДНЫЕ ДНИ»
В конце своего выступления президент Эрдоган, 
который также дал оценку наводнению в Ливии, пожелал 
милосердия тем, кто погиб в результате наводнений и 
наводнений. Заявив, что информация, полученная с 
мест, показывает, что произошло крупное стихийное 
бедствие, президент Эрдоган сказал: «Понятно, что число 
погибших, к сожалению, будет увеличиваться вместе с 
потерями. Как Турция, так же, как мы не оставили 
ливийский народ в покое до сегодняшнего дня, мы 
поддерживаем наших братьев и сестер всеми нашими 
средствами в эти трудные дни».
Президент Эрдоган заявил, что они не только с Ливией, 
где происходит наводнение, но и с Марокко, которое 
пострадало от землетрясения, и сказал: «Мы поручили 
нашему президенту AFAD быстро доставить 
необходимую помощь для других нужд поисково-
спасательного персонала. На первом этапе три наших 
грузовых самолета были переброшены в Ливию с 
помощью. Наша цель состоит в том, чтобы как можно 
скорее залечить раны Ливии. Надеюсь, что с этого 
момента мы будем оказывать им необходимую 
поддержку. Я желаю, чтобы он снова перешел ко всем 
нашим ливийским братьям».
ИСТОЧНИК:AA
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В Баку состоялось второе министерское 
заседание Организации по управлению 
чрезвычайными ситуациями тюркских государств.

резидент Азербайджанской ПРеспублики господин Ильхам 
Алиев принял министров, 

ответственных за управление 
стихийными бедствиями и 
чрезвычайными ситуациями стран-
членов и наблюдателей TDT в рамках 
Второго министерского совещания 
Организации тюркских государств (TDT) 
по управлению чрезвычайными 
ситуациями.

Глава государства подчеркнул роль 
Азербайджана в рамках TDT и заявил, что 
сотрудничество с турецкими 
государствами является приоритетом 
внешней политики Азербайджана. 
Президент также подчеркнул важность 
Второй министерской встречи и 
международных учений «Баку-2023».

Генеральный секретарь ТДТ посол 
Кубанычбек Омуралиев выразил 
Президенту благодарность за постоянную 
поддержку деятельности ТДТ.

Была подчеркнута важность совместных 
усилий турецких государств в области 
управления стихийными бедствиями и 
чрезвычайными ситуациями.

На встрече присутствовали министры, 
ответственные за управление 
стихийными бедствиями и 
чрезвычайными ситуациями из 
государств-членов TDT и государств-
наблюдателей. В ходе встречи стороны 
подчеркнули важность совместных 
усилий турецких государств в сфере 
управления стихийными бедствиями и 
чрезвычайными ситуациями. Стороны 
обсудили вопросы, представляющие 
взаимный интерес, и высоко оценили 
результаты переговоров по проекту 
Соглашения о создании Механизма 
гражданской защиты ТДТ.
По итогам встречи министры подписали 
Декларацию Второго совещания 
министров по управлению 
чрезвычайными ситуациями TDT.

Участники также посетили тренинг по 
управлению стихийными бедствиями и 
чрезвычайными ситуациями «Баку-
2023», где были продемонстрированы 
совместные действия групп по 
чрезвычайным ситуациям и 
чрезвычайным ситуациям государств-
членов TDT.

ИСТОЧНИК: ГАЗЕТА «ГРАЖДАНСКАЯ 
ИНИЦИАТИВА»

Президент 
Азербайджанской 
Республики принял 
глав делегаций, 
участвующих во 
втором министерском 
заседании Управления 
по чрезвычайным 
ситуациям TDT
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Третий день 25-го 
Международного
фестиваля культуры и 
искусств «Дни Анатолии» 
«Кыргызский ветер»

АНКАРА – (Гражданская 
инициатива) Зелиха Соркунлу/ 
Кыргызстан Посольство Анкары 

принимает участие в 25-м 
Международном фестивале культуры и 
искусства «Дни Анатолии», 
организованном муниципалитетом 
Анкары Этимесгут с 1 по 10 сентября 
2023 года.

Для участия в традиционном фестивале 
посольством был подготовлен 
выставочный стенд, на котором 
посетителям были представлены 
фотографии, запечатлевшие уникальную 
природу Кыргызстана, фотокомпозиции 
из эпоса «Манас» и различные 
национальные предметы, а также мед и 
масло, боорсок, кумыс и курут.

В третий день фестиваля, посвященного 
Кыргызстану, была представлена 
концертная программа, состоящая из 
театральных, музыкальных и 
танцевальных представлений, 
отражающих кыргызский дух и историю, 
подготовленных гражданами 
Кыргызстана и Анкары.
В начале мероприятия стенд 
«Кыргызстан» посетили официальные 
представители и гости фестиваля, а 
вечером к гостям вечера обратились 
посол Руслан Казакбаев и мэр 
Этимесгута Энвер Демирель.
«Между народами двух стран 
существуют глубокие исторические и 
культурные связи».

В своем выступлении Посол Руслан 
Казакбаев поблагодарил мэра Энвера 
Демиреля и муниципалитет Этимесгута 
за организацию такого мероприятия, 
которое укрепляет культурные связи 
между братскими турецкими народами. 
Учитывая глубокие исторические и 
культурные связи между народами двух 
стран, он пригласил всех гостей 
мероприятия посетить Кыргызстан.

«Мы шаг за шагом обрабатывали 
Анатолию, заново открывали для себя 
тюркский мир»
Мэр Этимесгута Энвер Демирель заявил, 
что фестиваль прошел с богатым 
содержанием и интенсивным участием. 
Подчеркнув, что фестиваль укрепляет 
турецкое единство и солидарность, а 
также укрепляет узы братства, он сказал:
«На нашем фестивале мы представили 
то, что принадлежит нам, мы 
представили нашу культуру, наше 
искусство, нашу одежду, нашу еду, наши 

зрительские игры. Мы обогнули 
Анатолию и заново открыли тюркский 
мир. Мы ставили нашу тетю, фольклор, 
семах и народные песни. С востока на 
запад, с севера на юг, от Центральной 
Азии до Балканкары, от Адриатики до 
Китая мы в очередной раз кричали на 
весь мир, что у нас очень богатая и 
глубоко укоренившаяся культура. 

Азербайджан, ТРСК, Узбекистан, 
Казахстан, Кыргызстан и Туркменистан 
приняли участие в нашем фестивале на 
уровне посольств. Турецкие общины, 
которые не смогли стать государством, 
также имели возможность заявить о 
себе, приняв участие в нашем фестивале. 
Наши анатолийские провинции также 
приняли участие в нашем фестивале со 
своими культурными элементами. Наши 
артисты давали концерты в течение 10 
дней. Десятки тысяч наших 
соотечественников веселились и 
наслаждались праздником. Я хотел бы 
поблагодарить всех, кто внес свой вклад 
в наш фестиваль».

В мероприятии приняли участие жители 
и гости Анкары, главы других 
провинций и различных организаций, 
представители дипломатического 
корпуса и граждане Кыргызстана, 
проживающие в Турции.

Муниципалитет Этимесгут представил 
культуру Кыргызстана, а также 
различных провинций на 25-м 
Международном фестивале культуры и 
искусства «Дни Анатолии».
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Министр иностранных дел 
Хакан Фидан заявил, что 
Турция является одним из 

крупнейших иностранных инвесторов в 
Казахстане, и сказал: «Объем торговли в 
10 миллиардов долларов больше не 
является отдаленной целью».

Министр Фидан выступил на 
совместной пресс-конференции после 
встречи с вице-премьером, министром 
иностранных дел Казахстана Муратом 
Нуртилеу в Астане.

Заявив, что он рад совершить свой 
первый визит в Казахстан, прародину 
тюркского мира, в качестве министра 
иностранных дел Фидан сказал: 
«Казахстан имеет ключевое значение 
для стабильности и процветания 
евразийской географии. Достаточно 
помните о геополитическом положении 
и энергетических ресурсах Казахстана, 
чтобы увидеть это».

Фидан отметил, что самым важным 
инструментом, которым обладает 
Казахстан, является «видение», и сказал, 
что богатство страны используется для 
будущего народа и что он доволен 
результатами инвестиций, сделанных в 
молодое население.

«Эта прекрасная страна также 
мобилизует свое географическое 
положение и возможности, чтобы 
внести вклад в международную 
безопасность и процветание, 
способствуя глобальной энергетической 
безопасности. Она стремится сократить 
торговые пути и сделать их более 
эффективными». Фидан отметил, что 
Казахстан играет конструктивную и 
примирительную роль на 
многосторонних платформах, особенно 
в Организации Объединенных Наций 
(ООН).

Фидан также сказал: «Тот факт, что 
Казахстаном управляют с таким 
видением, дает нам гордость и 
уверенность, как Турции. Есть много 
вопросов, по которым Турция и 
Казахстан могут проконсультироваться, 
от ситуации в Афганистане до войны в 
Украине. Важность отношений Турции и 
Казахстана. сотрудничество в этот 
период, когда геополитическая динамика 
быстро меняется». «Она увеличивается с 
каждым днем». Он дал свою оценку и 
подчеркнул, что двусторонние 
отношения все больше 
институционализируются и 

углубляются.
«Мы являемся одним из крупнейших 
иностранных инвесторов в Казахстане»
Отметив, что объем торговли между 
двумя странами увеличился примерно 
на 60 процентов в 2022 году по 
сравнению с предыдущим годом, Фидан 
подчеркнул, что в этом году эта 
тенденция продолжает усиливаться.
Министр иностранных дел Фидан 
продолжил свои слова следующим 
образом:
«Объем торговли в 10 миллиардов 
долларов, который был целью, 
поставленной нашими уважаемыми 
Президентами, больше не является 
отдаленной целью. Мы являемся одним 
из крупнейших иностранных 
инвесторов в Казахстане, общий объем 
наших инвестиций превышает 5 
миллиардов долларов. Мы работаем над 
тем, чтобы укреплять наше 
сотрудничество в сфере оборонной 
промышленности».

Отметив, что позиция Турции 
способствует торговому и 
экономическому взаимодействию между 
Азией и Европой, Фидан подчеркнул, 
что потенциал в этой области может 
быть реализован путем устранения 
препятствий на пути транспорта и 
торговли.
Фидан заявил, что важность 
Центрального коридора Восток-Запад 
через Каспий возрастает с каждым днем, 

и сказал: «Мы работаем вместе, чтобы 
углубить наше сотрудничество в 
области энергетики на основе общих 
интересов и целостной стратегии». 
сказал.
Заявив, что Казахстан является одной из 
стран, способствующих интеграции 
тюркского мира, Фидан сообщил, что 
обсуждались исследования по 
укреплению институционального 
структурирования Организации 
тюркских государств (TDT).

Фидан напомнил, что 10-й саммит TDT 
пройдет в Казахстане в ноябре, и 
пояснил, что по случаю саммита 
Казахстан примет на себя обязанности 
председателя организации.
Заявив, что обсуждались 
международные и региональные 
вопросы, Фидан сказал: «Мы были рады 
обнаружить, что наши взгляды на 
текущие вопросы совпадают».

Фидан также заявил, что на встрече 
была достигнута договоренность об 
углублении сотрудничества с 
международными и региональными 
организациями.
«Мы должны вместе проявлять 
бдительность в отношении этой 
коварной организации (ФЕТО)»

Подчеркнув, что Турция поддерживает 
территориальную целостность и 
суверенитет Казахстана, Фидан 

подчеркнул, что президент Реджеп 
Тайип Эрдоган выразил это самым 
решительным образом во время своего 
прошлогоднего визита.
Фидан заявил, что Турция внимательно 
следит и поддерживает усилия по 
реформированию, проводимые под 
руководством президента Казахстана 
Касыма Джемерта Токаева, и сказал: 
«Мы поддерживаем брата-Казахстана в 
этих вопросах, как и в других вопросах».

Отметив, что также обсуждались шаги, 
которые необходимо предпринять в 
борьбе с Террористической 
организацией Фетуллаха (ФЕТО), Фидан 
добавил: "Мы очень хорошо знаем эту 
коварную террористическую 
организацию. Мы знаем, что они 
сделали для захвата государства в 
Турции и других странах. какие методы 
они использовали и кого 
привлекали.Этот предатель "Нам нужно 
вместе быть бдительными в отношении 
организации. Мы готовы оказать всю 
необходимую поддержку в этом 
отношении".

Фидан отметил, что Турция и Казахстан 
имеют прочное и надежное 
сотрудничество на протяжении 
последних 30 лет, и подчеркнул, что они 
будут продолжать работать и дальше в 
этом направлении.

ИСТОЧНИК: АА

Министр иностранных дел Хакан Фидан 
заявил, что Турция является одним из 
крупнейших иностранных инвесторов в 
Казахстане, и сказал: «Объем торговли в 10 
миллиардов долларов больше не является 
отдаленной целью».

Министр иностранных дел Фидан: 10 миллиардов 
долларов объёма торговли с Казахстаном больше не
является далекой целью
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Поставщики из многих стран 
мира приняли участие в 
трехдневной выставке, 

которая собрала правительства, 
вооруженные силы и представителей 
промышленности в выставочном 
центре ExCeL в столице Англии 
Лондоне.
DSEI 2023, одна из крупнейших в мире 
международных выставок технологий в 
области обороны и безопасности, 
проводимая в этом году в 22-й раз, 

представила новейшие решения и 
системы для оборонной и 
аэрокосмической промышленности.
В этом году мероприятие, которое 
проводилось с темой «достижение 
интегрированной мощности», указало 
на пригодность для интеграции между 
воздушной, наземной, морской, кибер- 
и электромагнитной деятельностью и 
оперативными областями, состоящими 
из космоса.

Турецкие компании оборонной 
промышленности приняли участие в 
ярмарке, которая проводится раз в два 
года, при координации Президиума 

оборонной промышленности и при 
поддержке Ассоциации экспортеров 
оборонной и аэрокосмической 
промышленности.

Около 30 турецких компаний, в том 
числе ASELSAN, BMC, CES Kompoz�t, 
HAVELSAN, Kale Arge, MKE AŞ, Nurol 
Mak�na, REPKON, Roketsan, CAN�K, 
Sarsılmaz, TAIS представили свою 
продукцию и возможности на выставке.

«Отношения Турции с 
Великобританией в области 
оборонной промышленности 
прочны»
Посол Турции в Лондоне Осман Корай 
Эрташ принял участие в ярмарке и 
посетил стенды турецких компаний 
оборонной промышленности.
В своем выступлении на ярмарке Эрташ 
заявил, что DSEI, которая проводится 
каждые два года, является одной из 
самых важных выставок оборонной 
промышленности в мире и что в ярмарке 
приняли участие около 30 компаний, 
особенно ASELSAN и HAVELSAN, из 

Турции, которая стала очень важным 
игроком в области обороны.
Заявив, что они хотят быть вместе с 
компаниями в качестве посольства, 
Эрташ сказал: «Таким образом, и мы, и 
они придают нам силы».

Подчеркнув, что отношения Турции с 
Великобританией в области оборонной 
промышленности прочны, Эрташ 
сказал: «Переговоры как по крупным 

платформам, так и по крупным и малым 
проектам продолжаются. Мы надеемся, 
что эти переговоры приведут к 
положительным результатам, и мы 
продолжим наращивать экспорт нашей 
страны и укреплять оборонную 
промышленность».

«Оборонная промышленность стала 
важной статьей экспорта в Турции»

Посол Эрташ, заявив, что оборонная 
промышленность стала важной статьей 
экспорта в Турции, сказал:
«Мы также добились значительного 
прогресса в национальной сфере. На 
данный момент уровень нашей 
национальности превысил 80 
процентов. Надеюсь, это увеличится еще 
больше. По мере того, как мы добиваемся 
прогресса в этой области, наши 
компании продолжают выпускать 
известные и известные бренды по всему 
миру. Я надеюсь, что мы увидим еще 
много новых брендов и наших компаний 
с их продукцией по всему миру».

DSEI 2023, одна из самых престижных 
выставок в мире, завершится 15 
сентября.

ИСТОЧНИК: АА

Турецкая оборонная промышленность продемонстрировала
свою силу на выставке DSEI 2023, прошедшей в Англии

Турецкая оборонная 
промышленность 
приняла участие в 
Международной 
выставке оборудования 
для обороны и 
безопасности (DSEI 
2023), одном из самых 
важных мировых 
мероприятий в своей 
области, проходившем 
в Великобритании с 
участием примерно 30 
компаний.
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Организация исламского сотрудничества
поддерживает Азербайджан

ız�stan'ın Kadamcay şehr�nde, Kırgız yazılı edeb�yatının kurucusu, K ı rg

n, âl�m ve şa�r Moldo N�yaz’ın a y dı  hayatı ve eserler�yle �lg�l� 5 farklı k�tabın 

tımı gerçekleşt�r�ld�. t a nı   

Исламские страны осудили так 
называемые президентские 
выборы, проведенные 

армянскими сепаратистами, 
оккупировавшими часть Нагорного 
Карабаха, и призвали международное 
сообщество принять необходимые 
меры. Организация исламского 
сотрудничества (ОИС), ссылаясь на 
международное право, заявила, что 
выборы представляют собой нарушение 
суверенитета и территориальной 
целостности Азербайджана. 
Организация тюркских государств 
(TDT) заявила, что эти действия 
подорвали мир и стабильность в 
регионе. С другой стороны, вслед за 
Турцией и Азербайджаном Пакистан 
также осудил так называемые выборы. 
Ранее Евросоюз (ЕС) и Украина также 
отреагировали на армянскую сторону 
из-за выборов.

Односторонние усилия по 
легитимизации
На недавних выборах, прошедших в 
«Нагорно-Карабахской Республике», 
которая согласно международному 
праву находится на территории 
Азербайджана и не признана ни одной 
страной, в том числе Арменией, Самвел 
Шахраманян был избран президентом. 
В письменном заявлении ОИС 
говорится, что организация 
рассматривает так называемые выборы 
в Карабахе «как новое проявление своих 
усилий по односторонней легитимации 
нынешней ситуации в регионе». В 
заявлении так называемые выборы, 
проведенные в ходе мирных 
переговоров между Азербайджаном и 
Арменией, были охарактеризованы как 
«попытка сорвать переговоры» и 
отмечено, что этот шаг нарушает 
резолюции Совета Безопасности ООН, 
резолюции ОИК, Организации по 
безопасности и сотрудничеству. 
Принципы операции в Европе (ОБСЕ) и 
международное право.

Остановите Армению
Призывая международное сообщество 
не признавать эти так называемые 
выборы, в заявлении ОИС говорится: 
«Организация исламского 
сотрудничества не признает эти 
нелегитимные выборы, которые 
представляют собой нарушение 
суверенитета и территориальной 
целостности Азербайджана, и 
призывает ООН и международное 

сообщество не признавать их и принять 
эффективные меры, чтобы помешать 
Армении предпринять шаги в этом 
направлении».

Провокационная акция
Выступая по этому поводу, генеральный 
секретарь TDT посол Кубаничбек 
Омуралиев заявил, что так называемые 
президентские выборы подрывают мир 
и стабильность в регионе, и сказал: «Мы 
решительно осуждаем эту 
провокацию». Омуралиев также сказал: 
«Организация тюркских государств 
вновь подтверждает, что Карабахский 
регион является частью Азербайджана и 
тюркского мира, и в этой связи 
призывает избегать любых действий, 
которые могут помешать процессу 
нормализации отношений между 
Азербайджаном и Арменией, и 
призывает к конструктивному 
диалогу».

Пакистан рядом с Баку
Осуждая так называемые выборы 
армянских оккупантов, пресс-
секретарь МИД Пакистана Мумтаз 
Захра Балудж заявила в письменном 
заявлении: «Пакистан считает Карабах 
суверенной территорией 
Азербайджана. Любая попытка 
провести так называемые выборы 
незаконно созданным режимом 
является отвратительной с 
юридической и моральной точек зрения. 
Такая инициатива также является 
серьезным нарушением Устава ООН и 
принципов международного права».

Греки-киприоты не смогли признать 
флаг ТРСК
Выступление президента 
Азербайджана Ильхама Алиева на 
прошедшем на прошлой неделе в Баку 
совещании Организации тюркских 
государств (ТДТ) по борьбе со 
стихийными бедствиями «Флаг ТРСК 
должен и будет развеваться на нашем 
мероприятии» вызвало панику в 
администрации киприотов-греков 
Южного Кипра (администрация 
киприотов-греков) о том, что 
«Азербайджан может признать ТРСК». 
Глава администрации греков-
киприотов Южного Кипра Никос 
Христодулидис заявил, что они резко 
отреагировали через Европейский союз 
(ЕС) из-за отсутствия посольств в 
Азербайджане. Пресс-секретарь МИД 
киприотов-греков Теодосо Гоцис 
заявил: «Азербайджан не уважает 
резолюции Совета Безопасности ООН о 
непризнании ТРСК. Мы 
демонстрируем свою реакцию на разных 

уровнях как внутри ЕС, так и в рамках 
Организации тюркских государств».

Российские поставки - это отдельная 
сделка
Советник президента Азербайджана 
Хикмет Гаджиев сообщил, что 
Российский Красный Крест в 
координации с Азербайджанским 
Красным Полумесяцем направил 
продовольственную помощь для 
армянского населения в Карабахе, 
предупредив, что «это отдельное 
соглашение, и его не следует путать с 
предложением Международного 
комитета Красного Креста (МККК) 
открыть дороги Агдам-Ханкенди и 
Лачин-Ханкенди одновременно для 
отправки». Гаджиев сказал, что 
Азербайджан сделал «жест доброй 
воли» 1 сентября, отметив, что 
незаконный режим в Карабахе не желает 
идти на соглашение.

ИСТОЧНИК:AA

Организация исламского сотрудничества назвала так 
называемые выборы, проведенные на территории, 
контролируемой армянскими силами в Карабахском 
регионе Азербайджана, нелегитимными и призвала 
международное сообщество не признавать выборы. 
Послания осуждения также поступили от Организации 
тюркских государств и Пакистана.

ORGANISATION
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Министр Болат: Будем надеяться, что в бюджете на 
2024 год поддержка экспорта будет увеличена более 
чем на 100 процентов

Министр Омер Болат сказал: «Даст Бог, 
в бюджете на 2024 год поддержка 
экспорта будет увеличена более чем на 
100 процентов. Это означает, что; Я 
надеюсь, что мы предложим 
поддержку экспорта в размере более 20 
миллиардов лир в вашу пользу для 
увеличения нашего экспорта».

Министр торговли Омер Болат 
дал оценку текущим 
экономическим событиям на 

Всемирной деловой встрече в Измире, 
состоявшейся в Торговой палате 
Измира.
Заявив, что процесс вспышки Cov�d-19 
привел к негативным последствиям для 
мировой экономики и что 
покупательная способность людей 
снизилась, Болат сказал, что война 
России и Украины, которые очень важны 
для Турции экономически, длится более 
1,5 лет и вызвала изменения на 
энергетических и продовольственных 
рынках.
Указывая на влияние землетрясений в 
Кахраманмараше 6 февраля на 
экономику, Болат сообщил, что, 
несмотря на все эти негативные условия, 
турецкая экономика растет, а рост 
занятости, промышленного 
производства и экспорта продолжается.
Министр Болат отметил, что ЕС не смог 
вырасти в первой половине этого года, и 
продолжил:

«Около половины нашего экспорта идет 
в ЕС. Несмотря на сокращение спроса, в 
июле и августе мы достигли самых 
высоких показателей за последние 100 
лет по экспорту. В январе-августе мы 
вышли на 165 миллиардов долларов 
экспорта. Эта цифра примерно такая же, 
как и в прошлом году. Здесь можно 
сказать, что роста нет, но давайте 
посмотрим, что в мире наблюдается 
снижение экспорта до 2 процентов. В 
бизнесе вы видите падение цен на 
сырьевые товары, вы чувствуете 
сокращение мирового экспорта. 
Несмотря на это, мы сохранили тот же 
уровень».
Заявив, что Турция является открытой 
экономикой, которая может вести 
внешнюю торговлю до двух третей 
своего национального дохода и что она 
успешна не только в экспорте товаров, но 
и в экспорте услуг, Болат сказал, что они 
нацелены на дальнейшее улучшение 
положительных торговых показателей в 
предстоящий период.
Министр Болат напомнил, что на 
прошлой неделе была объявлена 
Среднесрочная программа (ССП), в 
которой изложена 3-летняя дорожная 
карта в экономике, и также сказал:
«Эта дорожная карта включает в себя 
должную осмотрительность, цели и 

реформы для всех секторов. Первой 
целью этой программы является борьба с 
инфляцией и обеспечение постоянной 
стабильности цен. По этой причине 
существуют цели, направленные на 
обеспечение финансовой стабильности 
в денежно-кредитной, валютной и 
фискальной политике, приоритет 
инвестиций, занятости, производства и 
экспорта, а также повышение 
благосостояния и социальной 

справедливости для наших людей».
Новые возможности финансирования 
экспортных направлений
Указав на то, что OVP поставила цель по 
экспорту в размере 255 миллиардов 
долларов в 2023 году и 302 миллиарда 
долларов в 2026 году, Болат сказал, что 
они прилагают максимальные усилия 
для расширения возможностей 
финансирования здесь.

Пояснив, что экспортерам было 
предоставлено 45 миллиардов долларов 
в 2022 году и в общей сложности 22,6 
миллиарда долларов за 7 месяцев 2023 
года через Эксимбанк, Болат сказал: 
«Даст Бог, поддержка экспорта будет 
увеличена более чем на 100 процентов в 

бюджете на 2024 год. Это означает, что, 
даст Бог, мы предложим поддержку 
экспорта в размере более 20 миллиардов 
лир в вашу пользу, чтобы увеличить наш 
экспорт. Наш лозунг в этот период: 
«Единственный путь — это экспорт, 
увеличение наших валютных 
поступлений».

Болат, с другой стороны, заявил, что они 
создадут подходящие условия для 
производителей и промышленников в 
импорте и не позволят Турции стать раем 
для импорта, и что они внедрили те же 
процедуры, что и правила Всемирной 
торговой организации и что делают 
другие страны.
Министр Болат сказал: «В настоящее 
время у нас есть меры против 
демпингового и субсидируемого 
импорта в 65 товарных группах. У нас есть 
меры защиты в 9 товарных группах и 
методы надзора в 148 товарных группах. 
Также мы защищаем от ввоза 
небезопасной продукции на таможне с 
помощью искусственного интеллекта с 
системой TAREX».
Борьба с рыночными искажениями
Министр Болат заявил, что они всегда 
будут поддерживать честных торговцев, 
торговцев и ремесленников, и сказал:
«К сожалению, с момента пандемии 
Cov�d-19 мы стали свидетелями 
нарушения рыночной или 
недобросовестной торговой практики в 
различных секторах. Это, в свою очередь, 
привело к значительному снижению 
темпов роста инфляции. На данный 
момент мы, как министерство, 
стремимся к тому, чтобы наши граждане 

не стали жертвами недобросовестной 
деятельности Совета по регулированию 
рынка. В частности, мы исправили и 
восстановили более 90 процентов 
разрушающих рынок операций, которые 
продолжались в течение 2,5 лет, 
особенно в автомобильном секторе, 
благодаря решительным мерам, которые 
мы предприняли. Акции начали 
появляться, и в этот момент различные 
спекулятивные распродажи на 
вторичном рынке также прекратились. 
Сегодня, с учетом мартовских 
показателей, продажа автомобилей на 
рынке подержанных автомобилей стала 
возможной. Падение продаж 
автомобилей на рынке составило более 
10 процентов. Мы также в значительной 
степени устранили пену в сфере 
недвижимости. С недавним изменением 
правил, которое мы внесли, мы 
объявили, что поддельные объявления, 
размещенные на сайтах объявлений с 
целью спекулятивного завышения цен, 
также будут заблокированы. В этот 
момент также произошла очень 
серьезная неудача. С другой стороны, мы 
также проводим интенсивные проверки 
в секторе продуктов питания и 
продуктовых магазинов».

Болат заявил, что они довели долю 
высокотехнологичной и 
средневысокотехнологичной 
продукции в общем объеме экспорта до 
36 процентов, они нацелены увеличить 
этот показатель до 50 процентов к 2028 
году и увеличить долю МСП в экспорте с 
26 процентов до 40 процентов.
Отметив важность Измира для 
экономики страны, министр Болат 
заявил, что в качестве правительства они 
продолжат работу по дальнейшему 
развитию города.
На встрече, на которой также выступили 
губернатор Измира Сулейман Эльбан, 
мэр столичного муниципалитета Тунч 
Сойер и депутат Партии АК Измира 
Мехмет Мухаррем Касапоглу, 
председатель Правления Торговой 
палаты Измира Махмут Озгенер, 
председатель Правления 
Промышленной палаты Эгейского 
региона Эндер Йокерганджылар и 
председатель Измирской товарной 
биржи Айясу Кестелли представили 
оценки среднесрочной программы и 
инвестиций в город.

ИСТОЧНИК:AA
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Рифат Хисарджиклыоглу, президент Союза палат и 
товарных бирж Турции (TOBB), сказал: «С сегодняшнего 
дня мы будем более тесно связаны с Грузией, Кавказом и 
Центральной Азией через Тюркгёзю».

рограмма открытия была Порганизована на платформе, 
установленной перед зданием 

таможни, поскольку пограничные 
ворота Турции в Грузию, таможенные 
ворота Тюркгезю, были 
модернизированы и снова введены в 
эксплуатацию.
В своем выступлении здесь 
Хисарджиклыоглу сказал, что 
модернизация пограничных ворот 
позволит Турции более тесно связаться с 
Кавказом и Азией.
Подчеркнув, что изменение маршрута 
торговли в Ардахан важно для делового 
мира, Хисарджиклыоглу сказал: «Мы 
начали модернизировать наземные 
таможенные ворота с помощью модели 
«строительство-эксплуатация-
передача». При этом мы не навязали ни 
копейки "Благодаря функционирующим 
воротам налоговые поступления 
государства увеличились в 
геометрической прогрессии. На 
сегодняшний день мы полностью 
отремонтировали 12 пограничных 
пропускных пунктов с использованием 
самые передовые технологии и привезли 
их в нашу страну. На воротах, которые мы 
модернизировали, время ожидания 
сократилось вдвое». 

Хисарджиклыоглу заявил, что объем 
транзита увеличился в геометрической 
прогрессии благодаря инвестициям, 
сделанным в таможенные ворота.
«Мы принесли в казну нашего 
государства 1 миллиард долларов»
Хисарджиклыоглу заявил, что как 
сообщество палаты и фондовой биржи 
они инвестировали 660 миллионов 
долларов и 180 миллионов лир в 
модернизацию таможенных ворот 
Тюркгёзю.
«Мы спасли штат от траты стольких денег. 
Наше государство получило на 340 
миллионов долларов больше налоговых 
поступлений от доходов, полученных от 
этих ворот. Это означает, что, как 
сообщество камерно-обменных, мы 
принесли 1 миллиард долларов в казну 
нашего государства. От этого 
выигрывает не только государство, но и 
наш частный сектор и члены. Также 
выиграли. 85 процентов 
автомобильного экспорта нашей страны 

проходит через эти модернизированные 
ворота. Благодаря новым воротам время 
ожидания грузовиков, перевозящих 
товары, сократилось. Наш частный 
сектор сэкономил на транспортных 
расходах. Приехав в нашу страну, первое 
видимое лицо современной Турции: 
«Мы повысили престиж нашей страны с 
помощью наших безопасных и 
комфортабельных объектов. Этот 
проект, который мы реализовали в 
партнерстве с общественностью и 
частный сектор, получил большое 
признание в мире».
Хисарджиклыоглу также сказал, что 
таможенные проекты имеют всемирное 
значение, и впервые проект из Турции 
был выбран Организацией 
Объединенных Наций (ООН) как 
лучший пример в мире.

«Мы подошли к этапу экспорта нашего 
опыта и знаний в мир»
Подчеркнув, что они начали новую 
инициативу с торгово-
промышленными палатами стран-
членов Организации исламского 
сотрудничества, Хисарджиклыоглу 
сказал:
"Они сказали всему миру: "Если вы хотите 
сделать пересечение границ быстрым и 
безопасным, поступайте так, как делает 
Турция". Мы подошли к моменту 
экспорта нашего опыта и знаний в мир. 
Мы стремились модернизировать 
сухопутные обычаи. Ворота в 57 
исламских странах, являющихся 
членами Организации исламского 
сотрудничества. Скоро они будут 
введены в эксплуатацию». Благодаря 
нашему совместному предприятию мы 
сделаем наше имя известным на мировых 
рынках. Как TOBB, мы ранее 
модернизировали ворота Чылдыр-
Акташ. в Ардахане и Сарпские ворота в 
Артвине на границе с Грузией. С 
сегодняшнего дня мы сможем более 
тесно связаться с Грузией, Кавказом и 
Средней Азией с Тюркгезю. "Мы будем 
связаны. Я надеюсь, что Тюркгезюские 
таможенные ворота принесут добро и 
процветания нашему региону, особенно 
Ардахану, а также экономике нашей 
страны, купцам и промышленникам».

ИСТОЧНИК: АА

Президент TOBB 
Хисарджиклыоглу: С 
Тюркгёзю мы будем более 
тесно связаны с Кавказом и 
Центральной Азией

Возможности в области 
военных технологий 
превратились в экспорт 
в гражданской сфере
ТУБИТАК БИЛГЕМ разработала 
аппаратный модуль безопасности, который 
отвечает корпоративным потребностям с 
учетом опыта и опыта, полученных в 
проектах военной безопасности.

сследовательский центр Ипередовых технологий в области 
информации и информационной 

безопасности ТУБИТАК БИЛГЕМ 
добился успеха в экспорте благодаря 
решению в области безопасности, которое 
оно разработало с учетом опыта, 
полученного в рамках проектов военной 
безопасности.
Согласно информации, полученной 
корреспондентом АА, аппаратный модуль 
безопасности (HSM) был разработан для 
корпоративных нужд с использованием 
опыта, полученного от криптологических 
продуктов, выполняемых для военных 
нужд.

Аппаратный модуль безопасности 
действует как физическое устройство, 
которое защищает и управляет числовыми 
ключами, необходимыми для строгой 
аутентификации, и обеспечивает 
криптографическую обработку.
Устройство, которое предоставляет 
интегрированные услуги по генерации, 
хранению и управлению безопасными 
криптографическими ключами, создает 
нерушимую криптографическую 
инфраструктуру благодаря функции 
«Генератор случайных чисел»
Знания, полученные в ходе различных 
проектов военной безопасности, 
реализуемых ТУБИТАК БИЛГЕМ в 
течение 40 лет, привели к появлению нового 
продукта под названием DIRAK HSM. 
Устройство обеспечивает высокий 
уровень безопасности благодаря 
единственной отечественной и 

национальной технологии «Генератор 
случайных чисел», разработанной в 
Турции.
DIRAK HSM, разработанный 
национальнойк омандойп о 
инфраструктурео ткрытыхк лючей 
Института,б ылд оступенд лял ичного 
использования,а т акжед ляк оммерческих 
иг осударственныху чреждений.
Используется в сфере связи, 
интеллектуальных транспортных средств 
и банковского дела.

Устройство, создающее превосходную 
инфраструктуру в областях, где 
необходима информационная 
безопасность и личная безопасность, 
начало использоваться в инфраструктурах 
4.5G/5G, интеллектуальных транспортных 
средствах, финансовом и банковском 
секторах, а также в блокчейне.

DIRAK HSM получил множество 
сертификатов,д ействительныхк акв  
Турции,т аки н ам еждународномр ынке,и  
готовк  «облачнымр ешениям»,к оторые 
считаютсят ехнологиейб удущего.
DIRAK HSM, достигший уровня, 
позволяющего конкурировать с 
международными решениями, создал 
альтернативу устройствам, 
доминирующим на товарном рынке. 
ТУБИТАК БИЛГЕМ удалось перенести 
этот успех в разработке продукции в 
коммерческую сферу благодаря заказам, 
полученным из ряда стран.

ИСТОЧНИК: АА
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Делегация во главе с 
Генеральным секретарем 
ТЮРКСОЙ Султаном Раевым 
посетила Казахский 

национальный университет имени 
аль-Фараби. Делегация ТЮРКСОЙ 
посетила музей университета и 
библиотеку им. Фараби и получила 
краткую информацию об 
инфраструктуре вуза.

Генеральный секретарь ТЮРКСОЙ 
Султан Раев встретился с ректором 
Казахского национального 
университета имени аль-Фараби 
Жансеитом Туймебаевым. В ходе 
встречи Раев и Туймебаев обсудили 
возможности дальнейшего развития 
сотрудничества между двумя 
организациями и реализации 
масштабных совместных проектов.

Поздравив Султана Раева с 30-летием 
ТЮРКСОЙ, Жансеит Туймебаев 
также высказал ряд предложений по 

дальнейшему расширению 
партнерства. «В 2024 году нашему 
университету исполнится 90 лет. 
Предлагаю организовать масштабную 
совместную конференцию в честь этой 
знаменательной даты. В составе 
университета функционирует 
Институт тюркологии и алтаеведения. 
В настоящее время специалисты 
Института изучают редкие рукописи и 
древние книги, проводят 
исследования и анализируют ценные 
данные и материалы. Кроме того, 
успешно продолжают свою 
деятельность «Научно-
исследовательский институт имени 
Абая» и кафедра ТЮРКСОЙ. У нас в 
университете достаточно тюркологов. 
Именно поэтому я предлагаю работать 
вместе».

Подчеркнув, что они нацелены на 
укрепление сотрудничества между 
ТЮРКСОЙ и Университетом аль-
Фараби и готовы поддержать любую 

инициативу, Генеральный секретарь 
ТЮРКСОЙ Султан Раев сказал: 
«КазНУ является одним из ведущих 
университетов не только в Казахстане, 
но и в Центральной Азии. В 
предстоящий период мы планируем 
организовать молодежный форум, 
который объединит молодежь со всего 
тюркского мира. Уверен, что вы 
поддержите эту инициативу и КазНУ 
примет активное участие в этом 
мероприятии».

По итогам встречи Султан Раев вручил 
профессору медаль «30-летие 
ТЮРКСОЙ». Доктор Берикбай 
Сагиндыкулы, директор НИИ имени 
Абая, проф. Доктор Джангар Дадебаев, 
директор Института тюркологии и 
алтаеведения, проф. Доктор Нурсулу 
Шаймерденова, заведующая кафедрой 
тюркологии и теории языка, проф. 
Доктор Раушангуль Авакова, 
заведующая кафедрой казахского 

языкознания «Ахмет Байтурсун» д-р. 
Он вручил Анаркулу Салкинбаю 
медаль, подготовленную ТЮРКСОЙ к 
150-летию со дня рождения 
основоположника казахского 
современного языкознания Ахмета 
Байтурсынулы.

Медаль от Казахского национального
университета имени аль-Фараби в 
ТЮРКСОЙ 
Академики Казахского национального университета им. аль-Фараби 
(КазНУ) были награждены различными медалями, присужденными 
ТЮРКСОЙ Международной организацией тюркской культуры 
(ТЮРКСОЙ).
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Оценка Среднесрочной 
программы представителями 
деловых кругов

Президент Реджеп Тайип Эрдоган, вице-
президент Джевдет Йылмаз с участием 
соответствующих министров и 
чиновников объявили о ОВП, 

подготовленном Министерством казначейства 
и финансов и Управлением стратегии и бюджета 
и охватывающем период 2024-2026 годов в 
Президентском комплексе.
Президент Стамбульской торговой палаты 
(ITO) Шекиб Авдагич в письменном заявлении 
по этому вопросу сказал, что 3-летняя 
среднесрочная программа послужит важным 
якорем для управления ожиданиями рынка.
Заявив, что с ОВП начался новый период, в 
котором ухудшающиеся ожидания в 
отношении инфляции войдут в позитивное 
русло, Авдагич сказал, что с программой, 
охватывающей период 2024-2026 годов, была 
составлена «дорожная карта, которую рынок 
хочет услышать и увидеть».

Заявив, что фискальная дисциплина и 
чувствительность реального сектора 
сбалансированно решаются в ОВП, Авдагич 
сказал: «В рамках Среднесрочной программы, с 
одной стороны, запланированы решительные 
шаги по снижению инфляции до однозначных 
цифр, а с другой стороны, на повестку дня была 
включена избирательная политика, которая 
будет поддерживать производство, экспорт и 
занятость. Мы считаем целесообразным 
сосредоточить внимание на структурных 
реформах для обеспечения устойчивого и 
прочного роста. Тот факт, что цели поставлены 
реалистично и последовательно, прояснит 
горизонт рынка. Как деловой мир, мы примем 
участие в достижении ОВП с нашими новыми 
инвестиционными планами».

«Определение серьезного видения по 7 
приоритетным структурным направлениям 
очень ценно»
Орхан Айдын, председатель Ассоциации 
бизнесменов «Анатолийские львы» (ASKON), 
заявил в своем заявлении, что они работают с 
вице-президентом Джевдетом Йылмазом на 
подготовительных этапах ОВП с широким 
соглашением.
Айдын сказал: «Участие президента Эрдогана во 
вступительной встрече свидетельствует о 
важности, придаваемой ОВП, и решимости в 
отношении программы. При подготовке 
программы были учтены мнения практически 
всех секторов. Как АСКОН, мы представили 
наше предложение представлять мир бизнеса. В 
объявленном сегодня (ОВП) мы очень сильно 
видим последствия этого».
Заявив, что конечная цель ОВП ясна, Айдын 
сказал: «Борьба с инфляцией. На первом этапе 
снизить инфляцию, которая достигнет 65 
процентов, поймать плавающую полосу роста 
на 5 процентов, достичь целевого показателя в 
265 миллиардов долларов в первый год по 
экспорту и 300 миллиардов долларов в 2026 году, 
ограничить импорт на уровне 400 миллиардов 
долларов, увеличить занятость на 1,5-2 
миллиона человек за три года, закрыть дефицит 
бюджета, вызванный почти 3 триллионами 
землетрясений. Все это говорит о том, что нам как 
стране крайне важно, чтобы мы эффективно 
использовали наши ресурсы на месте. По этой 
причине мы придаем большое значение ОВП и 

считаем, что если мы хотим видеть однозначную 
инфляцию, она должна быть реализована без 
компромиссов».
Говоря о том, можно ли убедить рынки после 
более детального изучения, Айдын также 
сказал:
«Когда мы рассматриваем некоторые важные 
темы, мы видим, что выдвинутые мнения 
включены в ОВП. Для нас, деловых людей, 
крайне важно, чтобы среда неопределенности 
была устранена и была предсказуемость. На 
самом деле, эти элементы очень важны для всех 
экономик. В программе ОВП четко определены 
макроэкономические цели, приоритеты и меры. 
Принимая во внимание текущие 
экономические условия нашей страны, 
основное внимание уделяется росту и 
уравнению дефицита текущего счета, 
фискальной дисциплине, исключающей 
расходы на инфляцию и землетрясение, и 
сбережениям. Несомненно, планирование по 
таким вопросам, как налогово-бюджетная 
политика, денежно-кредитная политика, 
сбережения, структурные реформы и 
занятость, внесет значительный вклад в 
поддержание финансовой дисциплины. При 
бескомпромиссной реализации программы 
победителем станет Турция».

«Это важная дорожная карта для 
предсказуемости»
Президент Ассамблеи экспортеров Турции 
(TIM) Мустафа Гюльтепе в письменном 
заявлении подчеркнул, что объявленный 
сегодня ОВП чрезвычайно важен для 
предсказуемости с его 3-летними макроцелями.
Отметив, что программа является продуктом 
здравого смысла и консультаций, Гюльтепе 
сказал: «Как TIM, мы приняли участие среди 
заинтересованных учреждений в процессе 
подготовки к ОВП. Мы рассматриваем ОВП как 
дорожную карту на 3 года. Мы регулярно 
проводим прогнозные исследования будущего 
нашего экспорта в рамках нашей собственной 
структуры. В программе создание экспортно-
ориентированного климата устойчивого роста 
является одной из основных тем».
Заявив, что целевые показатели, особенно по 
экспорту и занятости, являются 
реалистичными и соответствующими среди 
объявленных макроцелей, Гюльтепе сказал: «У 
нас есть цели по экспорту в размере 255 
миллиардов долларов в 2023 году, 267 
миллиардов долларов в 2024 году, 283 миллиарда 
долларов в 2025 году и 302 миллиарда долларов в 
2026 году. Мы будем работать всеми силами для 
достижения этих целей с нашими 115 тысячами 
экспортеров. Голы показывают, что нам нужно 
немного постараться. Я верю, что мы достигнем 
всех наших экспортных целей с нашим 
растущим числом экспортеров с каждым днем».
Гюльтепе заявил, что акцент на ценовой 
стабильности чрезвычайно важен, особенно 
для производителей-экспортеров, и сказал:

«В прошлый период из-за высокой инфляции мы 
переживали дни, когда нам было трудно 
удерживать цены на этапах производства и 
продаж. Надеюсь, что в предстоящий период мы 
пойдем по более стабильной линии и 
преодолеем эти проблемы.

Под девизом «Рост и торговля» чрезвычайно 
важны отечественное производство и 
технологическая трансформация на основе 
продуктов в отрасли, укрепление 
логистической инфраструктуры, расширение 
промышленных площадей, планируемое 
сельскохозяйственное производство, 
углубление торговых соглашений, поддержка 
экспорта услуг. Я считаю, что точечные шаги, 
которые будут сделаны здесь, будут 
способствовать нашим экспортным 
процессам».
Гюльтепе, заявив, что чрезвычайно важно 
подчеркнуть двойные преобразования в 
программе, включая зеленую и цифровую 
трансформацию, сказал: «Календарь очень 
быстро продвигается в точке «Зеленого курса». 
Среднесрочная программа является 
всеобъемлющей, широкой и хорошо 
спланированной программой по всем этим 
направлениям. Я поздравляю всех, кто внес свой 
вклад в эту дорожную карту. Я желаю, чтобы 
ОВП был благоприятным и благоприятным для 
нашей страны».

«Когда мы смотрим на это в цифрах, они 
одновременно согласуются друг с другом и 
параллельны прогнозам нашего делового и 
экономического мира».
Президент Совета по внешнеэкономическим 
связям (DEİK)Н аиль Олпак заявил, что их 
основным ожиданием как делового мира перед 
Среднесрочной программой является 
предсказуемость: «Когда мы оцениваем эту 
новую дорожную карту, охватывающую 
следующие 3 года, мы очень рады, что 
подготовленный план обеспечивает 
предсказуемость для всех кругов. Кроме того, 
когда мы смотрим на основные направления 
программы, мы получаем сигналы о том, что 
будет внесен позитивный вклад в будущее нашей 
экономики и торговли, чтобы поддерживать 
стабильность и атмосферу доверия, которую мы 
всегда выражали как турецкий деловой мир».
Олпак заявил, что, хотя среднесрочные 
программы являются обязательными для 
государственных учреждений, они также имеют 
руководящую функцию для частного сектора, и 
что ОВП представляет собой 
основополагающую дорожную карту для 
частного сектора с точки зрения планирования 
на будущее.
Олпак  также отметил, что они собрались вместе 
со всеми министрами, которые внесли свой 
вклад в процесс, особенно с вице-президентом 
Джевдетом Йылмазом, на этапе подготовки 
программы, и сказал: «На наших встречах с ними 
мы передали наши ожидания от программы, 
наши приоритетные проблемы и наши 
предложения по срочному решению, которые 
ускорят процесс. Мы рады, что идеи нашего 
делового мира были восприняты в таком 
широком масштабе, и нам приятно, что наши 
взгляды нашли отражение в новом ОВП ».
Подчеркнув, что они осознают, что наиболее 
важным вопросом в краткосрочной 
перспективе является установление 
макроэкономической стабильности за счет 
снижения инфляции и дефицита текущего 
счета, Олпак продолжил следующее:
«Кроме того, очень позитивно видеть, что в 
среднесрочной перспективе принимаются 
политические меры, которые повысят 
конкурентоспособность нашей экономики за 
счет структурных преобразований, особенно 
реконструкции нашего региона землетрясений, 
и которые поддержат долгосрочную тенденцию 
роста с акцентом на инвестиции, производство, 
занятость и экспорт, а также цели укрепления 
социальной справедливости и благосостояния с 
помощью этой политики. Когда мы смотрим на 
цифры, мы видим, что они согласуются друг с 

другом и соответствуют прогнозам нашего 
делового и экономического мира, что является 
наиболее важным показателем того, что 
программа подготовлена с реалистичным 
подходом».
Олпак, говоря о важности решительной 
реализации и последующих действий, 
запланированных в рамках ОВП, сказал: «Мы 
продолжим нашу работу в глобальном 
масштабе, чтобы выполнить все обязанности, 
которые ложатся на нас от имени турецкого 
делового мира и частного сектора, как всегда».
«Целевые показатели повысят предсказуемость 
за счет снижения неопределенности»

«Цели повысят предсказуемость за счет 
уменьшения неопределенности»
Махмут Асмалы, председатель Независимой 
ассоциации промышленников и бизнесменов 
(MÜSİAD),п ожелал, чтобы Среднесрочная 
программа была полезной для страны, и сказал: 
«Мы полностью уверены, что цели, 
поставленные экономическим руководством 
под руководством нашего президента Реджеп 
Тайип Эрдоган в рамках ОВП повысит 
предсказуемость за счет снижения 
неопределенности».
Отметив, что на этапе подготовки 
Среднесрочной программы с представителями 
делового мира действовал эффективный 
механизм консультаций, Асмалы сказал:
«Экономика Турции, зафиксировавшая рост 
ВВП на 3,9 процента в первой половине 2023 года, 
продолжает положительно 
дифференцироваться в мировой экономике 
благодаря таким показателям роста. В этом 
контексте как 4,4 процента, определенные на 
этот год, так и прогнозируемый рост на 
следующий год Ставки МТП на ближайшие годы 
дают весьма позитивный сигнал об 
инвестиционном аппетите реального сектора. 
Мы приветствуем тот факт, что прогноз 
инфляции, установленный на 2023 год в рамках 
МТП, снижен до 65 процентов, до уровня, 
соответствующего рыночные реалии как для 
домохозяйств, так и для компаний. В 
предстоящий период, с реализацией 
экономической политики, которая отдает 
приоритет борьбе с инфляцией «Вместе мы 
считаем, что произойдет нормализация общего 
уровня цен и целевой показатель в 8,5 процента 
будет достигнут при конец программы».
Асмалы заявил, что, несмотря на то, что в 
последние годы наблюдались большие 
колебания цен на сырье, особенно на сырьевые 
товары, из-за глобальных рисков, таких как 
торговые войны, вспышка Cov�d-19 и 
российско-украинская война, вклад чистого 
экспорта в рост за первые 6 месяцев 2023 года 
является отрицательным, несмотря на эти 
события; Он отметил, что экспорт, который, как 
ожидается, вырастет до 255 миллиардов 
долларов в конце года и более 300 миллиардов 
долларов в конце программы, снова внесет 
положительный вклад в рост в предстоящий 
период.
Подчеркнув, что цели, поставленные для 
обеспечения фискальной дисциплины в рамках 
ОВП, реформы налоговой структуры и шаги, 
которые необходимо предпринять для 
эффективного управления государственными 
расходами, имеют решающее значение, Асмали 
сказал:
«По этому случаю; Учитывая, что влияние 
косвенных налогов, таких как НДС и налог на 
добавленную стоимость, будет больше, 
особенно на группу с низким доходом, мы вновь 
заявляем, что защита объема освобождения от 
основных продуктов питания и предметов 
первой необходимости имеет большое значение 
с точки зрения распределения доходов и 
социальных аспектов».

Представители делового мира сделали оценки 
относительно Среднесрочной программы 
(ОВП), которая включает в себя 3-летние цели 
и политику турецкой экономики.
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Генерального Координатор Ассамблеи Столичного 
Муниципалитета Анкары Хамди Кескин Навестил 
Почетного Консула 
Кыргызстана В 
Турции Мустафу 
Курта

АНКАРА (Гражданская 
инициатива) – Почетный 
консул Кыргызстана-Турции и 

председатель Столичной платформы д-
р Мустафа Курт выразил благодарность 
визиту члена Совета столичного 
муниципалитета Хамди Кескина. Позже 
почетный консул КУРТ вручил в 
консульском учреждении Хамди 
Кескину национальную одежду 
Кыргызстана. 
Почетный консул Кыргызстана в 
Турции д-р Мустафа Курт сказал: « 
Приезд нашего уважаемого президента 
Мелиха Бейна в Кыргызстан вызовет 
волнение и новый импульс в турецких 
республиках».

Д-р Мустафа Курт сказал: «Столичная 
платформа была создана в 2007 году со 
ссылкой на основополагающую 
философию Османской империи 
«Пусть живет народ , чтобы 
государство жило».

Османская империя позволила многим 
народам сосуществовать на трёх 
континентах, а также продолжила своё 
существование в мире и братстве на 
большой географии, верхом, в условиях 
тех дней, в течение 624 лет, без 
дискриминации по вероисповеданию, 
языку, расе.
Турецкая Республика – это республика, 
основанная на остатках Османской 
империи. Наша молодая республика 
стала примером для всего мира, 
синтезировав при этом восточную и 
западную культуру.

Столичная платформа продолжает 
свою деятельность по повышению 
осведомленности о социальной 
ответственности и оказанию 
культурных услуг через своих 
представителей в рамках своей миссии в 
69 странах мира, не делая различий 
между людьми и 303-миллионным 
тюркским миром.

Как 
столичный 
муниципалит
ет Анкары, вы 
работаете, 
ориентируясь на людей. В частности, это 
большое событие, когда Мелих Гокчек 
бей сделал Анкару образцовой 
столицей, вместе с которым ему был 
вручен Европейский Почетный флаг и 
он вошел в историю, получив 
европейскую награду. Это дает нам 
возможность спокойно рассказать о 
Турции на национальной и 
международной арене.  Это всегда было 
поводом для того, чтобы мы гордились 
перед нашими иностранными гостями. 
По этой причине от вашего лица я 
выражаю свою благодарность 
господину Мелих Гокчеку, нашему мэру 
столичного муниципалитета. Мы 
знаем, что господин Президент является 
домом для тюркского мира, Балкан и 
многих стран мира. Мы также знаем об 
услугах, которые они оказали. Но через 
вас я обращаюсь к своему господину 
Президенту отсюда. Чтобы 
воспользоваться его знаниями и 
опытом, я приглашаю его в Кыргызстан. 
Приезд нашего уважаемого президента  
в Кыргызстан вызовет волнение и 
придаст новый импульс в турецких 
республиках.
Член совета столичного 
муниципалитета Анкары Хамди Кескин 
сказал: «Я увидел, что высказывание 
«Пусть живет народ , чтобы государство 
жило» было воплощено в г-не Мустафе, и 
я был очень впечатлен».

Я слежу за доктором Мустафой Куртом в 
течение многих лет, сэр, что вы служите 
нашей стране и, следовательно, нашему 
народу на столичной платформе и в 
различных сферах обслуживания. Были 
даже времена, когда наши пути 
пересекались, и мы служили вместе 
одному и тому же делу. Наши пути даже 
время от времени пересекались, когда 

мы вместе служили для одной цели. 
Однако, когда мы выслушали 
выступление г-на председателя 
Мустафы, я увидел, что высказывание 
«Пусть живет народ , чтобы государство 
жило» было воплощено в г-не Мустафе, и 
я был очень впечатлен.
В то время как вы, как 
неправительственная организация, 
служите священному человеку, мы, как 
политические партии и их 
представители, говорим, что мы не 
останавливаемся и продолжаем 
служить. Я был избран членом совета 
Партии справедливости и развития и 
служил в столичном городе, но мы сняли 
наши партийные значки на следующий 
день после избрания, и мы служим 
нашим районам и Анкаре на равных.
Пока вы, как неправительственная 
организация, служите святому 
человеку, мы, как политические партии и 
их представители, говорим, что мы не 
останавливаемся и продолжаем 
служить. Я был избран членом совета 
партии ПСР и служил в столичном 

городе, но на следующий день после 
избрания мы сняли партийные значки и 
служим нашим районам и Анкаре на 
равных условиях. Благодаря 
благосклонности мэра нашей столицы, 
г-на Мелиха Гекчека, Бог дал мне 
возможность выступать в качестве 
координатора. Служение людям – это 
великое поклонение. Делать людей 
счастливыми – это наш гуманитарный, 
сознательный и фундаментальный долг. 
Мы служим с этим пониманием и этой 
верой.

Если мы говорим о демократии, законе, 
универсальном праве, толерантности и 
мире между странами, мы должны 
говорить в первую очередь о людях и 
ставить людей в центр. Я полностью 
согласен с миссией Столичной 
платформы.
Я хотел бы поблагодарить Столичную 
платформу и весь кыргызский народ в 
лице Мустафы за теплое и искреннее 
гостеприимство, оказанное нам 
Председателем Столичной платформы.

Этот день в истории

Член Совета столичного 
муниципалитета Анкары 
Хамди Кескин навестил 
почетного консула 
Кыргызстана в Турции и 
председателя Столичной 
платформы доктора Мустафу 
Курта.
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Национальный лидер 
крымских татар, депутат 
Украины Мустафа 

Абдулджемиль Кырымоглу и 
сопровождающая его делегация в 
рамках визита в Анкару встретились с 
главой Управления миграции МВД 
Атиллой Торосом. На встрече 
обсуждалось положение 
крымскотатарских беженцев в Турции.

Национальный лидер 
крымскотатарского народа, депутат 
Украины Мустафа Абдулджемиль 
Кырымоглу, который провел 
официальные встречи в Анкаре, 
встретился с президентом Атиллой 
Торосом в Управление 
иммиграционной службы 
Министерства внутренних дел. На 
встрече с Кырымоглу; В мероприятии 
приняли участие заместитель 
Председателя Меджлиса крымских 
татар, председатель украинско-
турецкой межпарламентской группы 
дружбы, депутат Украины Ахтем 
Чийгёз, делегат Крымскотатарского 
национального конгресса Шевкет 
Усманов и уполномоченный по правам 
человека Украины, представитель 
Автономной Республики Крым Эльвин 
Кадыров, директор Представительства 
Крымского информационного 

агентства (QHA) в Турции Эсма Касар и 
координатор крымской семьи Анифе 
Курцеитова. На встрече, состоявшейся 
в рамках принятия, также 
присутствовал директор 
Миграционного управления для 
иностранцев Гёзде Озкорул.

ОБСУЖДЕНЫ ПРОБЛЕМЫ 
КРЫМСКИХ ТАТАР В ТУРЦИИ
На встрече обсуждалось положение 
крымскотатарских беженцев в Турции, 
проблемы, с которыми они 
сталкиваются, и решения, которые 
будут предложены в этом контексте. 
Обсуждались вопросы в рамках вида на 
жительство крымских татар, 
мигрировавших в Турцию из-за войны в 
Украине. 

2 ТЫСЯЧИ 12 КРЫМСКИХ ТАТАР 
ПОЛУЧИЛИ ДОЛГОСРОЧНЫЙ 
ВИД НА ЖИТЕЛЬСТВО В ТУРЦИИ
Менеджер офиса связи QHA в Турции 
Касар заявил властям, что 
крымскотатарские дети школьного 
возраста не могут быть оформлены, 
поскольку у них нет вида на жительство, 
они не могут начать учебную жизнь и 
сильно страдают. Гёзде Озкорул, 
директор по иностранным делам 
иммиграционной администрации, 

заявил, что процедуры соблюдаются 
контролируемым образом; Он 
сообщил, что на данный момент 
долгосрочный вид на жительство 
получили 2012 крымских татар. 
Озкорул заявил, что они будут более 
оперативно и строго следить за 
получением вида на жительство.

КРЫМСКИЕ ТАТАРЫ ИЗ 
УКРАИНЫ НЕ МОГУТ РАБОТАТЬ 
ПО СВОЕЙ ПРОФЕССИИ
Координатор крымской семьи 
Курцеитова напомнила, что 
крымскотатарские дети, ставшие 
жертвами войны, приезжающие из 
Украины, каждые полгода получают 
разрешение на выезд в свою страну со 

статусом международной защиты. 
Заявив, что мужчины не могли 
покинуть Украину из-за войны, 
Курцеитова заявила, что в Турции 
пострадали женщины. После того как 
Курцеитова заявила, что дети, 
проживающие в Эскишехире, 
испытывают проблемы в общежитии, 
глава иммиграционной 
администрации Торос заявил: «Эти 
дети доверены нам. Мы защитим свое 
доверие. Поэтому мы установим новый 
порядок».

Курцеитова также сказала: «Мы решили 
остаться в Турции, потому что это наша 
братская страна, но наши женщины не 
могут заниматься здесь своей 
профессией. Они говорят, что для этого 
им нужно получить образование ».

«У НАШИХ ЛЮДЕЙ ПРОБЛЕМА 
ИЗ-ЗА МОБИЛИЗАЦИИ РОССИИ»
В ходе встречи Кирымоглу заявил, что 
многие крымские татары оказались в 
беде в результате объявленной Россией 
частичной мобилизации, которая 
начала войну против Украины 21 
сентября 2022 года. Кирымоглу 
рассказал о проблемах, с которыми 
столкнулись крымские татры, которые 
были вынуждены покинуть родной 
Крым после поездки в Турцию и Европу. 
Попросив поддержки по поводу вида на 
жительство, Кирымоглу также 
добавил, что крымские татары не могут 
заниматься своей профессией в стране, 
в которую они приехали, и 
проинформировал об этом 
Иммиграционную администрацию 
Турции.

ИСТОЧНИК: АА

Значимый визит в 
Управление 
иммиграционной 
службы
Встретились начальник Управление 
иммиграционной службы Министерства 
внутренних дел Атилла Торос и депутат 
Украины Мустафа Абдулджемиль 
Кырымоглу.
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униципалитет Чорум и Ммуниципалитет Беярмуду 
официально стали 

сестрами. На церемонии был 
подписан Протокол о братстве между 
двумя муниципалитетами.
 
Предложение муниципалитета 
Чорум стать городом-побратимом с 
муниципалитетом Беярмуду, 
расположенным в районе Фамагусты 
ТРСК, обсуждалось на сентябрьском 
заседании совета и было принято 
единогласно. Мэр Др. Делегация под 
председательством Халила Ибрагима 
Ашгина, состоящая из членов ПСР, 
НРП и ПНД, а также ветеранов Кипра 
Чорумлу, отправилась в Турецкую 
Республику Северного Кипра, чтобы 
подписать протокол братства и 
совершить ряд визитов.

«Мы официально сделали наше 
братство»

Протокол о братстве между двумя 
муниципалитетами был подписан на 
церемонии, состоявшейся в 
муниципалитете Бейармуду. Мэр 
Чорума Др. Халил Ибрагим Ашгин 
заявил, что они всегда будут 
поддерживать Турецкую Республику 
Северного Кипра и Беярмуду в их 
справедливом деле.
 
Мэр Ашгин сказал: «Мы 
поддерживаем наших братьев и сестер 
в ТРСК до конца. Героический мэр 
Бейармуду Бюлент Бебек 
продемонстрировал благородную 
кровь в своих жилах, стоя на 
передовой перед солдатами ООН и 
говоря: Если эти машины не уедут, я их 
раздавлю». «Мы гордились им. Следуя 
решению Муниципального совета и 
одобрению Министерства, мы 
приехали в ТРСК, к нашим братьям. 
Мы также торжественно оформили 
наше братство. Мы еще раз кричим 

всему миру, что мы поддерживаем 
наших братьев-турок-киприотов при 
любых обстоятельствах и условиях».

«Наша самая большая сила в том, 
чтобы на нашей стороне был 
выдающийся муниципалитет 
нашей родины».

Мэр Беярмуду Бюлент Бебек также 
поблагодарил мэра д-ра Халила 
Ибрагима Ашгина и делегацию 
Чорума. Бебек сказал: «Для меня 
большая честь быть 
муниципалитетом-побратимом 
муниципалитета Чорум. Наша самая 
большая сила в том, что с нами 
находится выдающийся 
муниципалитет нашей родины». 

ИСТОЧНИК: ГРАЖДАНСКАЯ 
ИНИЦИАТИВА

Беярмуду и муниципалитет Чорум
подписали протокол о «городе-побратиме»

Муниципалитет 
Бейармуду и 
муниципалитет 
Чорум подписали 
протокол «Города-
побратима».
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Посол Турции в Любляне Айлин Ташан сказал: «Наши 
двусторонние отношения с нашим другом и союзником 
по НАТО Словенией 
развиваются на уровне, 
достойном стратегического 
партнерства».

Посол Турции в Любляне 
Ташан оценил отношения со 
Словенией

Посол Любляны Ташан 
сделал корреспонденту 
АА заявления об 

отношениях между Турцией и 
Словенией.
Ташан заявил, что отношения 
между двумя странами, которые 
достигли уровня стратегического 
партнерства благодаря 
соглашению, подписанному 
президентом Реджепом Тайипом 
Эрдоганом и бывшим 
президентом Словении Борутом 
Пахором в 2011 году во время их 
премьерства, быстро 
развивались во всех областях.
Подчеркнув, что взаимные 
визиты на высоком уровне 
занимают важное место в 
отношениях между двумя 
странами, Ташан сказал, что 
последним официальным 
визитом на президентском 
уровне был визит тогдашнего 
президента Борута Пахора в 
Турцию в августе прошлого года.
Указав, что, несмотря на период 
пандемии, объем внешней 
торговли между Турцией и 
Словенией увеличился до 2,29 
млрд долларов в 2022 году, что 
является самым высоким 
уровнем в истории, Ташан 
сказал, что этот показатель был 
реализован на уровне 1,41 млрд 
долларов в период с января по 
июнь 2023 года.

«THY соединяет Стамбул и 
Любляну 12 рейсами в неделю»
Заявив, что турецкие подрядные 
компании участвуют в 
строительстве второго 
железнодорожного проекта 
Копер-Диваче и туннеля 
Караванке, которые увеличат 
пропускную способность и связь 
порта Копер с Центральной 
Европой, которые являются 
важными проектами 
общественной инфраструктуры 
в Словении, Ташан продолжил:

«Turk�sh A�rl�nes (THY) 
соединяет Стамбул и Любляну 

12 рейсами в неделю. 
Наши самолеты 
всегда заполнены, и 
есть большой спрос на то, чтобы 
еще больше увеличить это число. 
Наши отношения в области 
культуры также находятся на 
высоком уровне. Турецкие 
сериалы также популярны в 
Словении. Количество 
спортсменов и команд, которые 
приезжают в Словению почти на 
каждую ветвь соревнований или 
сборов или которые едут в нашу 
страну из Словении, довольно 
велико».
Отметив, что турецкие студенты 
также приезжают в Словению в 
рамках программы Erasmus, 
Ташан сказал: «Турецкий язык 
пользуется большим спросом. 
Наш преподаватель, 
назначенный Министерством 
национального образования, 
преподает турецкий язык 
большому количеству 
словенских студентов в 
университетах Любляны и 
Марибора».

«Наши двусторонние 
отношения с нашим союзником 
по НАТО Словенией 
развиваются на уровне, 
достойном стратегического 
партнерства»
Отметив, что между Анкарой и 
Любляной, а также Газиантепом 
и Целе, Измиром Каршиякой и 
Пираном и Стамбулом 
Бююкчекмедже и Кранджем 
существуют побратимские 
отношения, Ташан сказал: 
«Наши двусторонние отношения 
с нашим другом и союзником по 
НАТО Словенией развиваются 
на уровне, достойном 
стратегического партнерства».

Заявив, что политические 
отношения между двумя 
странами также развиваются на 
уровне стратегического 
партнерства, Ташан сказал: 
«Словения, которая в целом 

положительно относится к 
членству нашей страны в 
Европейском союзе (ЕС), считает 
необходимым продолжать 
диалог ЕС с нашей страной, 
осознавая важность Турции в 
поддержании стабильности на 
Балканах и ее влияние в регионе 
и ее роль в борьбе с нелегальной 
миграцией в Европу».
Ташан отметил, что Турция и 
Словения прилагают усилия для 
дальнейшего углубления и 
развития существующих 
отношений, и что в этом 
направлении был достигнут 
большой прогресс, и в этом 
контексте они придают большое 
значение продолжению визитов 
на всех уровнях, организации 
бизнес-форумов и семинаров 
между двумя странами, а также 
растущему социальному и 
культурному взаимодействию.

«Мы хотели бы, чтобы в 
Словении было больше наших 
бизнесменов и компаний»
Отметив, что существует 
потенциал для дальнейшего 
развития торгово-
экономических отношений 
между двумя странами, Ташан 
сказал: «С этой целью мы хотели 
бы видеть больше наших 
деловых людей и компаний в 
Словении, особенно в 
строительном секторе. Наше 
посольство, вместе с нашим 
торговым консалтингом, всегда 
готово оказать им всевозможную 
поддержку».

Посол Айлин Ташан добавила, 
что они стремятся обеспечить 
наиболее эффективное 
обслуживание в качестве 
посольства гражданам, 
проживающим в Словении, 
проезжающим транзитом через 
страну и работающим в 
турецких компаниях.

Источник:AA

Память с 
Технофеста

Он очень скромный и очень хороший 
хозяин. Он наблюдал за каждым из 
своих гостей один за другим.

  Он посмотрел на одного из наших 
солдат, который хотел 
сфотографироваться, но в этот момент 
ничего не сказал по долгу службы. Он 
спросил солдат, стоявших рядом со своим 
командиром; Ты тоже хочешь 
сфотографироваться? Солдаты все вместе 
сказали: «Клянусь, вы читаете наши 
мысли, господин Сельчук»…

Он держал каждого из них за руки и 
фотографировал одно за другим.

  «Ты поел?» — спросил он. Вам что-
нибудь нужно? Спросил он. Бог отразил 
красоту его сердца как в своей работе, так 
и в своем языке. Пусть Всевышний 
защитит и прославит каждого, кто 
служит этому славному знамени! Амин!

Источник: Международная газета 
гражданской инициативы Начальник 
отдела разведки и новостей  Хасан Салих 
КУРТ
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